
Ｆ氏（現在失業中の元サラリーマン 50歳） 

 不景気で，前の会社は倒産し，職を探していますが，50歳となると求人はほとんどな

く，お先真っ暗です。ローンが残っていたマンションは売ることにしましたし，高校に

通っていた息子は中退しました。今は妻のパートと息子のアルバイトで生活しています。

今回は家族３人分いただきました。地獄に仏とはこういうことでしょうか。ありがたく

使わせていただきました。反対の人も多いようですが，皆さんお金持ちだからそんなこ

とを言っているだけで，本当に困っている私のような者は有難さが身にしみます。減税

なんてされても今の私には無関係ですし，多少のコストはかかったとしても，国民のこ

とを本当に考えた良い政策だと思います。ただ，本当に困っている人にはもっと手厚く

支給すべきではないでしょうか。逆に，そもそも支給の必要がない人，もっと低い額で

もいい人もいるんじゃないでしょうか。 

 

Ｇ氏（ＤＶ被害で離婚を考えて別居中の女性 35歳） 

 皆さんのところには通知が来たのでしょうか？住民票上の住所に届けられたようです

が，私は夫の暴力が原因で実家に戻っていますが，どうすればいただけるのでしょうか。

小さい子供がいるので，子供におもちゃの１つも買ってやりたいですが，夫に連絡を取

ることだけは絶対に困ります。私もＦさんのように助けてもらいたいです。新聞を読む

と暴力団員でももらえるとか。なぜ，つましく暮らして困窮している私がもらえないの

でしょうか。 
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１．試験開始の指示があるまでこの問題冊子を開いてはいけません。 

２．解答用紙は黒インクのボールペンまたは万年筆で記入してください。黒インクのボー

ルペンまたは万年筆を忘れた者は監督に申し出てください。（黒鉛筆・シャープペンシ

ルなどを使用してはいけません。） 

３．この問題冊子は４ページまでとなっています。試験開始後，ただちにページ数を確認

してください。 

４．解答用紙にはすでに受験番号が記入されていますので，あなたの受験番号の番号であ

るかどうかを確認してください。 

５．解答は解答用紙の指定された解答欄に記入し，その他の部分には何も書いてはいけま

せん。 

６．解答用紙を折り曲げたり，破ったり，傷つけたりしないように注意してください。 

７．この問題冊子は持ち帰ってください。 
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 以下の「定額給付金」に関するＡ～Ｇの意見において，どのような論点につき，どのよ

うな意見の相違を見出すことができるか，論じなさい。解答は解答用紙にしるせ。（800字

以上1200字以内） 

 

 

Ａ氏（定額給付金を提案した政党の議員 50歳） 

 これほどすばらしい制度はありません。これも我が党が提案した成果です。皆さん，

もう受け取られたでしょうか。不況で苦しむ国民の皆さんへのプレゼントです。そして，

皆さんが給付金を使えば，景気もよくなっていいことずくめです。こういう時こそ政治

と行政がしっかり汗をかくことで，国民の皆さんに報いることができるというものです。

しかも，以前の「地域振興券」は使える場所・時期に制限がありましたが，今回は好き

な場所で好きな時に使っていただけますし，子育て中の人や高齢者だけでなく，外国人

の方々も含めて全員に行き渡るようになりました。さらに，子供さんや高齢者には加算

額もあり，まさに困っている人を助ける天下の良策です。他の国々でも同様の給付がな

され，好評と聞いております。 

 

Ｂ氏（高額所得者 60歳） 

 なんでそんな面倒なことをするのか，私にはわけがわかりません。なぜ，税金を安く

しないんですか。私は結構な額の税金を払っているんですよ。それを大切に使ってほし

いのです。１万 2000円返ってきたってぜんぜんうれしくありません。だいたい，たくさ

ん税金を払っているのに，１円も税金を払っていない人と同額なんておかしいでしょう。

せめて一律 10％減税でもしてくれればいいんですがね。それに手続って何するんです

か？たった１万2000円もらうのに煩雑な書類を書くくらいだったら，面倒だから申請し

ません。Ａさんのような政治家たちだって，手続が面倒ならこの程度のお金もらわない

でしょ。ポーズだけですよ。それにもらったらもらったで，高額所得者なのにセコイと

か言われるだろうし。景気回復なら新幹線や高速道路でも作ったらどうですか。 

 

Ｃ氏（地方公務員 40歳） 

 私も定額給付金にそもそも反対です。Ａさんの政党が人気取りを狙って２兆円規模で

バラマキをしたにすぎません。以前の「ふるさと創生事業」や「地域振興券」のときも 
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そうでしたが，結局地方自治体が面倒をおしつけられるんですよ。２兆円配るのに事務

費用に数百億円かかるなんて愚の骨頂ですよ。住民票のチェックだけでも，どれだけ大

変だと思うんですか。私も残業に駆り出されました。残業手当がついたんで妻は喜んで

いましたが，私の小遣いが増えたわけじゃないですし。給付金の使い道？子供に外国の

英語の本を買うのに使いましたよ。これからの世の中は世界に出ていかないといけない

ですから。でも，結局儲かったのは外国の出版社ですかね。あれ，これは日本の景気回

復に協力したんですかね。 

 

Ｄ氏（農業従事高齢者 75歳） 

 そんなお金をもらうなどというのは，武士の風上にもおけないですな。今は農業を営

んでおりますが，ご先祖さまは信長公にお仕えする身でございました。田舎では若者が

いなくなり，病院も少なく，鉄道も廃止されてバスしかなく不便です。その２兆円のお

金は，若者を呼び戻すために使ったり，病院や鉄道などの生活インフラの整備に当てた

りする方が，はるかに有意義だと思います。あるいは，かつての「地域振興券」みたい

に，その地域でのみ使える商品券にしてくれれば，まだ地域振興につながるかもしれな

いですな。それなのにただお金を配るなんて，東京のエライ方々はお金を配れば田舎者

が喜ぶとおもっているのでしょうか。断じて私は受け取りません。そもそも将来の見え

ないこのご時世では，受け取った人も使わずに貯金するだけです。 

 

Ｅ氏（経済学を専攻する若手研究者 29歳） 

 「地域振興券」みたいな商品券にした方がマシだって？お金の代わりに券を使えば，

その分はお金が余ってそれを貯金するでしょ。ただでもらったからって，パッと使っち

ゃう人なんてそんなにいませんよ。公共事業だって一部の業者が儲かるだけで，景気浮

揚効果はそんなにないですよ。だからと言って，定額給付金に賛成というわけではない

ですよ。僕の研究仲間では，こうした政策全てにおいて，その効果を疑問視する者が大

勢ですね。僕ですか？まあＤさんと違って先祖は武士じゃないでしょうから，妻と一緒

に１万2000円ずつもらって，美味しいものでも食べに行きますよ。でも，子供がいる家

はもっともらえるんですよね。子供ができないと，何かいろいろと損ですね。早く子供

が欲しいなあ。 
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